

RESOLUCIÓN DE UGT ANDALUCÍA AL 2º COMITÉ UGT CONFEDERAL (Madrid, 26 de noviembre de 2025)

UGT Andalucía quiere manifestar, una vez más, su más profundo y rotundo rechazo a la insostenible situación que padecen cientos de miles de pacientes y profesionales del Sistema Sanitario Público de Andalucía.

La ciudadanía andaluza continúa enfrentándose a interminables listas de espera, demoras injustificables y a una creciente dificultad de acceso a prestaciones esenciales, lo que genera un sufrimiento añadido en quienes necesitan atención sanitaria. Estas demoras están provocando que diagnósticos clave lleguen tarde, reduciendo las posibilidades terapéuticas y empeorando los resultados clínicos.

Los profesionales, por su parte, desarrollan su labor en entornos de enorme tensión, con plantillas insuficientes, cargas asistenciales insoportables y una carencia estructural de recursos que compromete tanto su bienestar laboral como la calidad del servicio que merece la ciudadanía. Estos déficits se han hecho especialmente visibles en episodios recientes como el grave problema con el programa de cribado de cáncer de mama, un hecho absolutamente inaceptable que refleja el deterioro profundo del sistema y que venimos denunciando desde hace años.

UGT Andalucía quiere reiterar su solidaridad y apoyo absoluto a todas las mujeres afectadas y recuerda que este episodio es solo la punta del iceberg de un sistema que se encuentra al borde del desbordamiento. Los retrasos en pruebas diagnósticas, consultas y tratamientos no solo incrementan la incertidumbre y el dolor de quienes esperan, sino que pueden conducir a diagnósticos más tardíos, tratamientos más agresivos y, en demasiadas ocasiones, a la pérdida de oportunidades terapéuticas que jamás deberían haberse visto comprometidas.

A esta situación se suma la frustración y el profundo desgaste emocional de los profesionales, que, pese a su compromiso inquebrantable, trabajan sin los medios ni el tiempo necesarios para ofrecer la atención que sus pacientes necesitan y merecen. Su dedicación está sosteniendo un sistema que las actuales políticas públicas están empujando hacia el límite.

Es imprescindible implementar medidas estructurales, aumentar las inversiones, reforzar las plantillas, garantizar la transparencia en la gestión y asegurar que cada decisión tenga como eje fundamental la defensa de una sanidad pública, universal, de calidad y accesible para toda la población andaluza.

Ante este escenario, UGT Andalucía exige al Gobierno de la Junta de Andalucía que proceda a un cambio urgente y radical de las políticas sanitarias que se están aplicando y que están conduciendo al sistema a un riesgo real de colapso.